
 

 

 
Ministero della Pubblica Istruzione 

ISTITUTO COMPRENSIVO STATALE ARCADIA 

SCUOLA PRIMARIA –  SCUOLA SECONDARIA DI I° GRADO A INDIRIZZO MUSICALE 

 

VERBALE N. 6  DEL CONSIGLIO DI ISTITUTO – Triennio 2017 - 2019 

Il giorno  14 dicembre  2017, alle ore 18.30, presso la sede  della scuola secondaria Arcadia si è riunito il 

Consiglio di Istituto  per discutere il seguente ordine del giorno, così modificato rispetto alla lettera di 

convocazione: 

1. Approvazione verbale seduta precedente 

2. Variazione programma annuale 

3. Approvazione programma annuale 

4. Delibera variazione PTOF a.s. 2018/19 

5. Delibera uscite didattiche 

6. Delibera fondo FAMI 

7. Delibera rinnovo convenzione associazione Frog 

8. Nomina componenti Organo di Garanzia 

9. Delibera visite a scuole a metodo Montessori 

10. Delibera fondi area a rischio e forte processo migratorio 17/18 

11. Delibera adesione progetto Special Olympics 

12. Ratifica delibera assegnazione  assicurazione 

13. Varie ed eventuali 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

 

  

 

Sono presenti i seguenti membri del Consiglio: 

1. Dirigente scolastico Bovio Gianpaolo Presente 

2. Docente  Silvia Fortunato Assente 

3.  Docente  Paola Jole Ghinatti Assente 

4. Docente Antonino Gullo Presente 

5. Docente  Enza Mammone Presente 

6. Docente  Schiavone Carmen Assente 

7. Docente  Racconi Martina Paola Presente 

8. Docente Maria Rossini Presente 

9. Docente  Emilio Ventre Presente 

10. Personale ATA  Rosa Cirillo Presente 

11. Personale ATA  Rosario Forgione  Assente 

12. Componenti genitori Elisa Cassone (Vaghi 2B Feraboli)  Presente 

13. Componenti genitori Giovanna Della Bianca (Fiorani 2C  Arcadia sec. Presente 

14. Componenti genitori Giovanni De Lussu (1 A Arcadia sec.) Presente 

15. Componenti genitori Claudio Davide Galli (1E Arcadia sec) Presente 

16. Componenti genitori Andrea Marucco (3A Arcadia sec.) Presente 

17. Componenti genitori Marie Christel Marzal (1C Arcadia sec.) Presente 

18. Componenti genitori Paolo Paggetta (2C Arcadia sec.) Presente 

19. Componenti genitori Carla Villa (4A Feraboli) Presente 

 

Presiede il Presidente del Consiglio di Istituto Sig. Giovanni De Lussu. 

Verbalizza l’insegnante Gullo Antonino. 

Viene chiesta la variazione dei punti all’ordine del giorno con l’aggiunta dei seguenti: 

- Donazione fumetti alla Scuola secondaria 

- Progetto ROM 

- Criteri accettazione domande iscrizione corso a metodo Montessori primaria 

Il Consiglio accoglie favorevolmente la variazione. 

I punti all’odg risultano essere così aggiornati: 



 

 

 

 

 

 

 

1. Approvazione verbale seduta precedente 

2. Variazione programma annuale 

3. Approvazione programma annuale 

4. Delibera variazione PTOF a.s. 2018/19 

5. Delibera uscite didattiche 

6. Delibera fondo FAMI 

7. Delibera rinnovo convenzione associazione Frog 

8. Nomina componenti Organo di Garanzia 

9. Delibera visite a scuole a metodo Montessori 

10. Delibera fondi area a rischio e forte processo migratorio 17/18 

11. Delibera adesione progetto Special Olympics 

12. Ratifica delibera assegnazione assicurazione 

13. Donazione fumetti alla Scuola secondaria 

14. Progetto ROM 

15. Criteri accettazione domande iscrizione corso a metodo Montessori Primaria 

16. Varie ed eventuali 

 

 

Constatata la presenza del numero legale si procede alla discussione dei punti all’ordine del giorno. 

 

PUNTO  N. 1  O.D.G.= APPROVAZIONE VERBALE SEDUTA PRECEDENTE 

SINTESI DEGLI INTERVENTI 

Si chiede l’approvazione del verbale seduta precedente ( 10 ottobre 2017). 

Risultato votazione    presenti  n. 15   favorevoli  n. 11          astenuti  n. 4       contrari: 0 

DELIBERA N. 43 = Il verbale  n° 05 della seduta precedente è approvato. 

 

PUNTO  N. 2  O.D.G.= VARIAZIONE PROGRAMMA ANNUALE 

SINTESI DEGLI INTERVENTI 



 

 

Il DS presenta al consiglio la variazione del programma annuale. I consiglieri lamentano la poca 
chiarezza nei documenti inviati via email: l’elenco contiene solo le variazioni in entrata e non è 
possibile comprendere l’utilizzo dei fondi. Vengono pertanto chieste delucidazioni in merito ai 
criteri adottati per la ripartizione in bilancio dei movimenti effettuati. 
 
In merito alla voce di variazione n°60 [“Variazioni fondi diritto allo studio a.s. 2016/17”] si 
richiede alla DSGA di comunicare  tempestivamente quali modalità di ripartizione siano state 
adottate per il fondo al fine di permetterne l’utilizzo in  base alle necessità. 
 

Non essendo presente la DSGA che ha predisposto le schede di variazione e  che è quindi la 

persona deputata a dare le delucidazione richieste, il consiglio d’Istituto ritiene opportuno non 

approvare le variazioni al programma annuale e rinviare l’eventuale approvazione alla prossima 

seduta. 

Risultato votazione    presenti  n. 15   favorevoli  n. 0          astenuti  n. 0      contrari: 15 

DELIBERA N. 44  = Il consiglio NON approva la variazione del programma annuale 

 

 

PUNTO  N. 3  O.D.G.=APPROVAZIONE PROGRAMMA ANNUALE 

SINTESI DEGLI INTERVENTI 

Anche in merito alla proposta del Programma annuale (esercizio finanziario 2018) il 
consiglio lamenta poca chiarezza nelle schede predisposte dalla DSGA. 
Non sono  ben chiare  le fonti di finanziamento e le relative ripartizioni dell’avanzo di 

amministrazione. In particolare si chiedono chiarimenti in merito alla  differenza tra le 
entrate  [pari a 61.701,25 euro] e le uscite [pari a  62.702,01 euro] indicata nell’aggregato Z-
Z01 “Disponibilità finanziaria da programmare” che ha un risultato pari -1.021,76 euro.  
Non è comprensibile   inoltre perché tale somma sia prima allocata come fondo di riserva e poi 
detratta, come voce l’aggregato Z-Z01 “Disponibilità finanziaria da programmare”. 
 
Dopo approfondita discussione, considerati i dubbi esposti e valutato  che il termine del 15 
dicembre utile per l’approvazione del programma annuale è ordinatorio, il Consiglio ritiene 
opportuno non approvare il Programma annuale e rinviarne la discussione alla prossima 
seduta, da fissare per il  giorno 11 gennaio 2018, con l’auspicio che in quell’occasione sarà 
presente anche la DSGA, non solo per avere da lei approfondite spiegazioni in merito ai criteri 
di elaborazione del Programma annuale ma anche per aver modo di conoscerla di persona,  
visto che finora non ha mai potuto presenziare alle sedute del Consiglio. 
 
Si ricorda che il programma Annuale deve essere  approvato entro  il termine perentorio del  
14 febbraio;  in caso contrario l’USR  nominerà  un commissario ad acta per l’approvazione del 
Programma. 

Risultato votazione    presenti  n.15    favorevoli  n. 0           astenuti  n. 0      contrari: 15 

DELIBERA N. 45  = Il consiglio NON approva la proposta del programma annuale (esercizio finanziario 2018) 

 

 



 

 

PUNTO  N. 4  O.D.G.= DELIBERA VARIAZIONE PTOF A.S. 2018/19 

SINTESI DEGLI INTERVENTI 

Vengono sintetizzate le variazioni al PTPOF deliberate dal collegio docenti 
 

Risultato votazione    presenti  n. 15    favorevoli  n. 15           astenuti  n. 0      contrari: 0 

DELIBERA N. 46  = Il C.D.I. approva all’unanimità le variazioni al PTOF 

 

 

PUNTO  N. 5  O.D.G.= DELIBERA USCITE DIDATTICHE 

SINTESI DEGLI INTERVENTI 

Si chiede formale delibera per l'approvazione delle uscite didattiche proposte dai consigli di interclasse 
(scuola primaria) e consigli di classe ( scuola secondaria). 

Si richiede inoltre delibera favorevole al rinnovo del viaggio di Istruzione a Sarajevo che 
coinvolge più classi della  secondaria, nell’ambito delle attività di volontariato della nostra 
scuola.    

Risultato votazione    presenti  n. 15    favorevoli  n. 15         astenuti  n. 0      contrari: 0 

DELIBERA N. 47  = Il C.D.I. approva all’unanimità il piano delle uscite didattiche per l’.a.s. 2017-18 

 

PUNTO  N. 6  O.D.G.= DELIBERA FONDO FAMI 

SINTESI DEGLI INTERVENTI 

Il DS illustra le finalità del fondo FAMI.  
I fondi FAMI (Fondo Asilo, Migrazione e Integrazione) hanno l'obiettivo del Fondo di “contribuire 
alla gestione efficace dei flussi migratori e all’attuazione, al rafforzamento e allo sviluppo della 
politica comune di asilo, protezione sussidiaria e protezione temporanea e della politica comune 
dell’immigrazione, nel pieno rispetto dei diritti e dei principi riconosciuti dalla Carta dei diritti 
fondamentali dell’Unione europea”.  
Nei nuovi progetti sono previste azioni formative finalizzate a far acquisire allo straniero un 
adeguato livello di conoscenza della lingua italiana al fine di facilitare il raggiungimento degli 
obiettivi di integrazione e cittadinanza attraverso la trasmissione di competenze alfabetiche, Da 
quest’anno sono previste inoltre azioni di alfabetizzazione e apprendimento della lingua italiana 
di livello pre-A1, per persone analfabete o a bassa scolarizzazione nella lingua madre e percorsi 
di alfabetizzazione e apprendimento della lingua italiana a livello B1. 
Si richiede formale delibera di adesione. 

Risultato votazione    presenti  n. 15  favorevoli  n. 15          astenuti  n. 0      contrari: 0 

DELIBERA N. 48 = Viene approvato all’unanimità l’adesione al fondo FAMI. 

 

 

PUNTO  N. 7  O.D.G.= DELIBERA RINNOVO CONVENZIONE ASSOCIAZIONE FROG 

SINTESI DEGLI INTERVENTI 



 

 

Si chiede formale delibera per il rinnovo della convenzione con l’associazione sportiva Frog  per il 

prosieguo delle attività sportive degli alunni  promosse  con la collaborazione degli esperti della Frog. 

Risultato votazione    presenti  n. 15   favorevoli  n. 15          astenuti  n. 0      contrari: 0 

DELIBERA N. 49 = = Il C.D.I. approva all’unanimità il rinnovo della convenzione. 

 

PUNTO  N. 8  O.D.G.= NOMINA COMPONENTI ORGANO DI GARANZIA 

SINTESI DEGLI INTERVENTI 

In merito alla composizione dell’ Organo di garanzia del nostro Istituto vengono nominati i seguenti componenti: 
docenti:  Gullo e Ventre  /  genitori Marucco e Villa 

Risultato votazione    presenti  n. 15   favorevoli  n. 15          astenuti  n. 0      contrari: 0 

DELIBERA N. 50 =  = Il C.D.I. delibera all’unanimità. 

 

PUNTO  N. 9  O.D.G.= DELIBERA VISITE A SCUOLE A METODO MONTESSORI 

SINTESI DEGLI INTERVENTI 

Il DS chiede autorizzazione per visita scuole a indirizzo Montessori in Italia e in Europa a carico dei partecipanti. 

Risultato votazione    presenti  n. 15   favorevoli  n. 15          astenuti  n. 0      contrari: 0 

DELIBERA N. 51 = Il C.D.I. delibera all’unanimità l’autorizzazione al DS e ai docenti per la visita a scuole 
Montessori in Italia e all’estero. 

 

PUNTO  N. 10  O.D.G.= DELIBERA FONDI AREA A RISCHIO E FORTE PROCESSO MIGRATORIO 17/18 

SINTESI DEGLI INTERVENTI 

Il DS comunica che sono stati accreditati dei fondi relativi all’area a  rischio e forte processo migratorio che verranno 
destinati a pacchetti formativi. 

Risultato votazione    presenti  n. 15   favorevoli  n. 15          astenuti  n. 0      contrari: 0 

DELIBERA N. 52 = Il C.D.I. delibera all’unanimità la destinazione dei fondi “area a rischio e forte processo 
migratorio”. 

 

PUNTO  N. 11  O.D.G.= DELIBERA ADESIONE PROGETTO SPECIAL OLYMPICS 

SINTESI DEGLI INTERVENTI 

Il DS informa il consiglio del progetto Special Olympics (attività sportive inclusive per alunni con disabilità). 
Comunica  che hanno manifestato interesse 4 classi della scuola primaria e 1 della scuola secondaria. 

Risultato votazione    presenti  n. 15   favorevoli  n. 15          astenuti  n. 0      contrari: 0 

DELIBERA N. 53 = Il C.D.I. approva all’unanimità l’adesione al progetto Special Olympics. 

 

 



 

 

PUNTO  N. 12  O.D.G.= RATIFICA DELIBERA ASSEGNAZIONE ASSICURAZIONE 

SINTESI DEGLI INTERVENTI 

Si propone di  rinnovare il contratto assicurativo della scuola per durata triennale  con scadenza al 31 
agosto 2020 

Risultato votazione    presenti  n. 15   favorevoli  n. 15          astenuti  n. 0      contrari: 0 

DELIBERA N. 54 = Il C.D.I. approva all’unanimità 

 

 

PUNTO  N. 13  O.D.G.= DONAZIONE FUMETTI ALLA SCUOLA SECONDARIA 

SINTESI DEGLI INTERVENTI 

Viene comunicato che è pervenuta una donazione per la scuola secondaria di una collana “I grandi della scienza” 
edito dalla casa editrice  “Scienze”  dal valore di 60 euro 
L’ins. Mammone riferisce che anche la primaria Arcadia donerà dei volumi per i ragazzi della scuola media. 
Il Consiglio accetta la donazione della collana “I grandi della scienza” edito dalla casa editrice  “Scienze” 

Risultato votazione    presenti  n. 15   favorevoli  n. 15          astenuti  n. 0      contrari: 0 

DELIBERA N. 55 = Il C.D.I. approva la donazione e ne richiede l’inserimento nell’inventario. 

 

 

PUNTO  N. 14  O.D.G.= PROGETTO ROM 

SINTESI DEGLI INTERVENTI 

Il DS comunica che ci sarà un nuovo bando adolescenza “Con i Bambini” con misure di  
accoglienza e accompagnamento nell’inserimento degli alunni provenienti dai campi Rom. 

Risultato votazione    presenti  n. 15   favorevoli  n. 15          astenuti  n. 0      contrari: 0 

DELIBERA N. 56 = Il C.D.I. approva all’unanimità l’adesione al progetto ROM. 

 

 

PUNTO  N. 15  O.D.G.= CRITERI ACCETTAZIONE DOMANDE ISCRIZIONE CORSO A METODO MONTESSORI 
PRIMARIA 

SINTESI DEGLI INTERVENTI 

Il presente punto all’odg verrà discusso nella prossima seduta. 

 

 

PUNTO  N. 16  O.D.G.= VARIE ED EVENTUALI 

SINTESI DEGLI INTERVENTI 



 

 

Nessun intervento 

 

 

La seduta è tolta alle ore 20.45 

 

Il Segretario 

Emilio Ventre 

Il Presidente del Consiglio di Istituto 

Giovanni De Lussu 

 


